

Retour sur La Fête du Roman haïtien du 17 juin 2023 à la Maison des Passages de Lyon 5e

En juin 2022, LHP avait été invitée à « La Rencontre des couleurs » événement organisé par la Maison des Passages sur 2 semaines et qui était axé sur la peinture lyonnaise et haïtienne.

Pour cette année 2023, LHP et la Maison des Passages se sont associées pour créer un événement sur une journée, axé sur la littérature haïtienne. Le programme de « La Fête du Roman haïtien » consistait à accueillir deux écrivains haïtiens vivant en France, à proposer la vente de livres d'auteurs haïtiens par la librairie lyonnaise « Terre des Livres », à offrir un buffet accompagné de musique haïtienne, à présenter une exposition de photos « La vie à Cité Soleil » puis, en fin d'après-midi, à projeter le film « Gouverneurs de la rosée, tiré du roman éponyme du grand écrivain haïtien Jacques ROUMAIN.

Cette fête a rassemblé une cinquantaine de personnes, membres de LHP, étudiants, amis, dont des familles franco-haïtiennes et des amateurs de littérature haïtienne. Une participation libre au buffet était demandée, et quelques objets d'artisanat haïtien ont été vendus.

Au nom de Lyon Haïti Partenariats, je remercie tout d'abord les deux auteurs haïtiens qui nous ont fait la joie de présenter leurs œuvres :

- Le jeune poète-écrivain multi primé Jean d'AMERIQUE, notamment pour son roman « Soleil à coudre », roman remarquablement écrit en français, qui nous immerge dans un quartier de Port-au-Prince avec sa population qui se bat pour vivre et, parmi elle, une jeune fille attachante qui rêve d'un amour interdit. L'écrivain a été interrogé sur son inspiration de romancier et poète, par Stéphane SAINTIL, chercheur haïtien venu tout exprès de Grenoble pour rencontrer son ami Jean.

- La toute nouvelle auteure Fédia STANISLAS, étudiante à Lyon, pour son roman « Konfidans », publié et primé par l'éditeur haïtien Henri Deschamps, qui évoque en créole et souvent avec humour, les situations extrêmes auxquelles peuvent être confrontées filles et femmes haïtiennes pour gagner la vie de leur famille.

Nos remerciements sont aussi pour :

- L'équipe de la Maison des Passages, coorganisatrice de ce projet et qui nous a accueillis dans ses salles,
- Claudie Didier-Sevet qui a présenté Jean d'Amérique,
- Les membres de Lyon Haïti Partenariats qui ont fourni l'essentiel du buffet,
- Les étudiants haïtiens de Lyon et parmi eux le présentateur Jonathan et tous ses camarades !

N'était-ce l'incident technique qui nous a empêchés de projeter le beau film "Gouverneurs de la rosée" nous garderons un souvenir marquant des belles rencontres de cet après-midi chaleureux !

Maguy Vermande, pour la commission Culture et Communication

Le film « Gouverneurs de la rosée » est visible sur YouTube.

SOUVENIRS EN IMAGES DE LA FETE DU ROMAN HAÏTIEN – LHP – MDP - 17 juin 2023



Fédia STANISLAS lit un extrait de son premier roman « Konfidans »



Jean d'AMERIQUE (2ème à partir de la droite), poète, dramaturge et écrivain, présenté par Claudie et interviewé par Stéphane



Nadine et Anne : vente des romans haïtiens



Pour finir en beauté avec le drapeau d'Haïti !